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VALDEOLMOS-ALALPARDO
Mayoría absoluta para el PP 
El candidato del Partido Popular, Miguel Ángel 
Medranda, ha conseguido la octava mayoría 
absoluta. Pese a subir 122 votos, perdió un 
concejal. Cuestiones de la Ley Electoral.    P.  8

Sólo 4 de los 179 municipios de la Comunidad de 
Madrid no apoyaron, de manera mayoritaria, la 
candidatura de Isabel Díaz Ayuso que consiguió 
una mayoría absoluta con 71 escaños.    P.  13

COMUNIDAD DE MADRID
Díaz Ayuso arrasa en Madrid

ALCALDESAS EN ALCOBENDAS Y SANSE
Así resultó de las pasadas Elecciones Municipales 
celebradas el pasado 28 de Mayo. 
Rocío García, candidata del Partido 
Popular en Alcobendas será, pese a no 
contar con mayoría absoluta ya que se quedaron 
a un concejal, la primera alcaldesa de la Ciudad 
de Alcobendas.
Lucía Fernández, candidata del Partido 
Popular en San Sebastián de los Reyes, 
también con mayoría simple pero a dos concejales 
de la absoluta, será la primera alcaldesa de su 
ciudad, de San Sebastián de los Reyes.
Ambas, con el necesario e importante apoyo 
de Isabel Díaz Ayuso que a su vez barrió, si nos 
permiten la expresión, en 174 municipios de los 
179 de la Comunidad de Madrid.    P.  4 y 6
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MADRID NUEVO NORTE, incluirá un 
total de 10.500 viviendas (de las que 
cerca de 4.000 estarán en manos 
del Ayuntamiento de la capital), 
y con grandes infraestructuras 
ferroviarias, de negocios y oficinas, 
zonas verdes, así como más de 
250.000 metros cuadrados de suelo 
habilitados para equipamientos 
públicos, de los que en torno 
a 85.000 estarán dedicados al 
uso deportivo, integrando en 
ese sentido una amplia variedad 
de prácticas demandadas por 
la sociedad, desde actividades 
individuales como el atletismo o 
la natación hasta de equipo como 
el fútbol y el baloncesto. Hay 
concretamente cuatro parcelas 
destinadas exclusivamente al 
deporte, mientras otras dos 
dedican al mismo un porcentaje 
mayoritario de su superficie. Entre 
éstas últimas destaca una de 56.968 
metros cuadrados (33.438 para uso 
deportivo) que podría albergar 
incluso un Arena.

Espacios dedicados 
para el deporte y para la 
actividad física en general 

El proyecto ya ha comenzado con la 
construcción de las primeras pilas 
que soportarán la losa que cubrirá 
la playa de vías de la estación de 
Chamartín y sustentará un Gran 
Parque Central en el que también 
habrá diferentes espacios para 
realizar deporte, no sólo los más 
tradicionales, sino que se estudia 
incluir otros como el voleibol, 
incluso actividades de carácter 
marcadamente urbano como el 
parkour o el skate. 
El proyecto del parque ha 
sido adjudicado a un equipo 
multidisciplinar encabezado por el 
estudio neerlandés West 8, junto 
a Porras Guadiana Arquitectos 
como socio local. Además habrá 
zonas de 'work-out' para jóvenes 
y de actividad física para mayores, 
más allá de que tanto en el Parque 
como en el Eje Verde que unirá 
con el Monte del Pardo se facilitará 
el desplazamiento en bicicleta a 
través de carriles-bici habilitados 

(hasta 13 kilómetros nuevos).
Desde Crea Madrid Nuevo Norte 
explican que el "esfuerzo por 
integrar el deporte y la actividad 
física en el diseño urbano está 
alineado con el Objetivo de 
Desarrollo Sostenible número 3 
de la Agenda 2030, que busca 
garantizar una vida sana y 
promover el bienestar para todos 
en todas las edades", siendo uno de 
los retos del proyecto pasa por la 
creación de un entorno saludable 
para los ciudadanos, lo que tal y 
como se ha venido viendo tiene 
doble vertiente: tanto espacios 
dedicados específicamente al 
deporte como integración general 
de la actividad física en el resto de 
espacios públicos.

Red ciclista y circuitos 
para la práctica del 

"running" sin obstáculos

En una clara apuesta para que 
el ciudadano compatibilice el 
necesario transporte público 
con una actividad física 
cardiosaludable que ayude a 
reducir tanto los efectos del 
sedentarismo como el estrés se 
creará un modelo de movilidad 
activa que incluye una extensa red 
ciclista y de itinerarios peatonales 
cómodos. Desde ese prisma se 
contempla asimismo la posibilidad 
de crear determinados circuitos 
que favorezcan el 'running' y que 
permitan correr largas distancias 
sin el obstáculo que suponen los 
cruces de calles. 
David Garcia Nuñez, presidente de 
MWCC (Madrid Capital Mundial), 
explica que "Madrid Nuevo Norte 
se configurará como un espacio 
sostenible, innovador, social y 
deportivo". Gracias al Innovation 
Lab, creado con la Oficina para 
Madrid Nuevo Norte (ubicada en 
la Consejería de Medio Ambiente 
de la Comunidad), la propia 
MWCC y la Fundación Metrópoli, 
"contaremos con soluciones 
urbanas que serán un referente 
internacional de economía 
circular en un espacio urbano de 
regeneración".

"Servirán para mejorar 

la calidad de vida de las 

personas"

Paloma Martín, consejera de Medio 
Ambiente, Vivienda y Agricultura 
de la CAM, destaca por su parte 
las "actuaciones a la vanguardia 
del urbanismo sostenible que van 
a caracterizar el proyecto, que 
servirán para mejorar la calidad 
de vida de miles de personas y 
que atraerán un gran número de 
inversiones", convencida de que 
el éxito "determinará en buena 
medida la posición de la capital de 
España a la hora de competir entre 
las grandes ciudades del mundo".

Ampliar aún más la 
oferta deportiva de la 

capital

La oferta deportiva de Madrid es 
notable ya. Porque, más allá de 
que pueda añadirse o no un Arena, 
se dispone del Metropolitano. Y de 
un Bernabéu en pleno proceso de 
remodelación. Y de la Caja Mágica. 
Y del WiZink. Y de ciudades 
deportivas como la de Valdebebas 
o la que proyecta el Atlético 
para el entorno de su estadio. Y 
de las infraestructuras creadas 
en el marco de las candidaturas 
olímpicas. En el top 5 de eventos 
deportivos por número de 
asistentes de 2019 (año previo a la 
pandemia) se encontraban la final 
de la Champions, el Mutua Madrid 
Open, el Rock'n'Roll Madrid 
Maraton, la final de la Copa Davis y 
la última etapa de la Vuelta Ciclista 
a España. 
Madrid Nuevo Norte quiere ser 
también el proyecto del deporte: 
el que integre la actividad física del 
ciudadano en un diseño urbano 
saludable. Así que el paso a dar en 
los próximos años es el de poner 
el foco "en las personas, en el 
espacio público y en la movilidad 
sostenible", de un modo en el que 
"viviendas, oficinas, comercios, 
zonas verdes y equipamientos se 
mezclan y se complementan entre 
sí, creando el mejor entorno para 
vivir, trabajar y disfrutar".

 

En un reportaje de nuestro compañero, ALBERTO R.BARBERO de MARCA, nos enseña cómo el proyecto de 
regeneración urbana sostenible que, a partir de su contexto y magnitud, pretende colocar a la ciudad, y a la 
propia Comunidad, como modelo de trasformación a nivel mundial, incluyendo una serie de parcelas para 

equipamientos de uso deportivo, social y educativo.

 MADRID NUEVO NORTE  DEDICARÁ 85.000 METROS 
CUADRADOS DE SUELO AL USO DEPORTIVO
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Lucía Fernández será la alcaldesa de San Sebastián de los Reyes

Para empezar, enhorabuena por 
la victoria... ¿Qué debe esperar el 
vecino de Sanse tras el triunfo del 
Partido Popular, tras dos legislaturas 
en la oposición?
Es la hora de las bajadas de impuestos 
con una gestión excelente gracias a un 
equipo conformado por las personas más 
capacitadas para resolver las necesidades 
de esta ciudad. 

Es la hora de la limpieza, 
de la Seguridad, de la 
Vivienda Pública o de la 
Libertad Educativa

Es la hora de la limpieza, de la seguridad, 
de la vivienda pública o de la libertad 
educativa. En definitiva, es la hora de 
resolver los verdaderos problemas de los 
vecinos, de poner a las familias y empresas 
en el centro de nuestras decisiones, y de 
hacer de San Sebastián de los Reyes la 
capital del norte de Madrid. 

A dos concejales de la mayoría 
absoluta...

He de agradecer a los 18.672 vecinos que 
han confiado en el Partido Popular y en 
mi persona para dirigir esta ciudad los 
próximos años. 

Voy a gobernar para 
todos los vecinos 
haciendo una política 
útil, efectiva y que 
resuelva sus problemas 
reales

Voy a gobernar para todos los vecinos, 
haciendo una política útil, efectiva y que 
resuelva los problemas reales de la gente, 
alejada de sectarismos. Mi espejo es la 
presidenta de la Comunidad de Madrid, mi 
querida Isabel Díaz Ayuso. 

Desarrollaré en San 
Sebastián de los Reyes, 
con libertad, las políticas 
de éxito del Partido 
Popular

¿Cómo se plantea el gobierno, con 
los tres concejales de Vox o en 
solitario con acuerdos puntuales?

Me he presentado a estas elecciones 
con un programa de gobierno muy claro 
para desarrollar en San Sebastián de los 
Reyes, con libertad, las políticas de éxito 
del Partido Popular. Eso es lo que han 
decidido claramente los vecinos y ese es 
mi objetivo. 

Haremos un plan de 
limpieza de choque en 
los primeros cien días de 
Gobierno y bajaremos 
impuestos

¿Primeros pasos tras la elección 
como alcaldesa?

Haremos un plan de limpieza de choque 
en los primeros cien días de Gobierno, 
bajaremos impuestos, realizaremos una 
auditoría externa de todos los contratos de 
los últimos años para ver en qué y cómo se 
ha gastado el dinero de todos los vecinos, 
resolveremos el conflicto que generó en 
anterior equipo de Gobierno con APADIS, o 

iniciaremos los trámites para el desarrollo 
de vivienda pública municipal.

Es un honor y una 
responsabilidad ser la 
primera alcaldesa de 
la Historia de Sanse 
aunque, en realidad, 
no deja de ser algo 
anecdótico

Por cierto, ¿qué supone para usted 
ser la primera alcaldesa de la 
Historia de San Sebastián de los 
Reyes?

Es un honor y una responsabilidad ser la 
primera alcaldesa de la Historia de Sanse 
aunque, en realidad, no deja de ser algo 
anecdótico. No se trata de ser hombre 
o mujer; se trata de hacerlo bien y de 
conseguir que los vecinos vean resueltas 
sus necesidades. Estoy aquí porque 18.672 
vecinos han confiado en mí, en mi equipo 
y en mi partido. 

Un mensaje para el vecino de 
Sanse tras su victoria, tras la victoria 
del Partido Popular... 

A mis vecinos les reitero mi agradecimiento 
por el apoyo que me han brindado y 
les digo que confíen en que pronto 
verán cómo se empiezan a resolver los 
problemas que les preocupan. Tienen en 
todo mi Gobierno un aliado. Estamos a 
su disposición para juntos hacer de San 
Sebastián de los Reyes la capital del norte 
de Madrid. 
Pues desde el próximo día 17 de junio, 
día previsto para la constitución de los 
Ayuntamientos, le tocará a la flamante 
alcaldesa poner manos a la obra.

La candidata popular, que recibió el apoyo de 18.672 vecinos, será la primera alcaldesa de la historia de Sanse 

El Partido Popular ha ganado las elecciones con el 40,05 % de los votos emitidos

Los datos que han dado a Lucía Fernández la alcaldía de Sanse

La participación en estos útimos comicios 
municipales en San Sebastián de los 
Reyes fue del 71,20 % lo que hizo un total 
de 47.107 electores aunque casi 20.000 
ciudadanos se abstuvieron. De los que 
participaron, el 40,05 % orientaron su voto 
hacia la candidatura popular encabezada 
por Lucía Fernández, 18.672 ciudadanos 
otorgaron su confianza a la candidatura 
popular.
A continuación el PSOE otuvo 9.454 votos,  
con el 20,27%, II-ISSR  con 5.703 votos, el 
12,23%, VOX con 4.687 votos, el 10,95%, 
MM-VQ San Sebastián de los Reyes  con 
2.772 votos, el 5,94% y Vecinos por Sanse 
- CS con 2.553 votos, y el 5,47%. El resto de 
las candidaturas presentadas no tuvieron 

el respaldo suficiente para obtener 
representación en el pleno del consistorio 
sansebastianense. En función de su 
población, al municipio le corresponden 
25 concejales, que tras los resultados 
obtenidos han quedado distribuidos de la 
siguiente manera: 
El Partido Popular ha obtenido 11 
concejales, a dos de la mayoría absoluta; 
el Partido Socialista Obrero Español, 
encabezado por Narciso Romero, 
consiguió 6 concejales; Izquierda 
Independiente de Juan Torres, la formación 
fundada por Ángel Requena, 3 concejales; 
VOX, encabezado por Alejandro Caro, 3 
concejales; Más Madrid de Ángela Millán, 1 
concejala y Vecinos por Sanse - Ciudadanos 

con Miguel Ángel Martín Perdiguero, 
1 concejal. Se da la circunstancia, en 
función del escrutinio, que a la salida 
de este número no se ha terminado de 
completar, de que está "bailando" un 
concejal. De tal forma, podría suceder que 
el Partido Popular obtuviera un concejal 
más en detrimento del Partido Socialista 
Obrero Español. Si finalmente esto fuera 
así, querría decir que los Populares se 
quedarían a uno de la mayoría absoluta. 
A todo esto hay que añadir que el que 
será el líder de la oposición, el socialista 
Narciso Romero, le ofrecerá la abstención 
de su grupo a Lucía Fernández para que 
en la sesión constituyente no tenga que 
depender de VOX.   

La participación de los vecinos en los comicios superó ligeramente la cifra del 70% 

Lucía Fernández ha hecho del 
Partido Popular la lista más votada 
en las pasadas Elecciones del 28M. 
Esto es lo que nos cuenta sobre sus 
actuaciones tras la investidura...
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Rocío García será la primera alcaldesa de la historia de Alcobendas
La lista de los Populares de Alcobendas se quedó a un concejal de la mayoría absoluta 

En primer lugar, enhorabuena por 
la victoria... ¿Qué lectura debe 
sacar el vecino de Alcobendas de 
esta victoria del Partido Popular?
Se ha demostrado que el ticket 
electoral que presentamos a los 
alcobendenses conmigo en el 
Ayuntamiento de Alcobendas y Díaz 
Ayuso en la Comunidad de Madrid era 
una apuesta ganadora. El Partido Popular 
es garantía de buena gestión. Han sido 
abrumadoras las felicitaciones y muestras 
de cariño de los empleados públicos, del 
pequeño comercio y de las familias de 
Alcobendas. Miles de gracias a todos. 
Lo dijimos en campaña electoral: hay 
ganas de libertad, hay ganas de que 
la ciudad recupere el dinamismo y la 
excelencia, hay ganas de superar cuatro 
años de parálisis y desgobierno sectario. 
Quienes me conocen los saben, toca 
madrugar desde el primer día, dejarse la 
piel y trabajar 24 horas para trasformar 
esa confianza en buenas iniciativas que 
nos hagan a todos volver a sentirnos 
orgullosos de Alcobendas
 
¿Qué le diría a aquellos que estén 
sorprendidos por haber rozado la 
mayoría absoluta su candidatura?

Los cuatro años de gobierno tripartito 
han sido nefastos para la ciudad: mala 
gestión, incremento de la deuda, peor 
valoración en suciedad o inseguridad, 

parálisis institucional y sin noticias de 
nuevos proyectos o inversiones que 
ilusionen. Los vecinos han hablado claro 
y han penalizado a los tres partidos 
del tripartito al PSOE, a Ciudadanos y a 
Podemos en las urnas con la pérdida de 
más de 7.000 votos, 5 concejales y 14 
puntos porcentuales entre los tres.

Volverán las políticas 
de atracción de 
Inversiones

El mensaje es contundente y la mayoría 
amplia. Alcobendas apuesta por la 
estabilidad y la garantía de excelencia 
que ofrece el Partido Popular. Volverán al 
Ayuntamiento las políticas de atracción 
de inversiones que generen empleos 
de calidad, la apuesta por las familias, la 
seguridad, la limpieza y los impuestos más 
bajos posibles. Volverá el dinamismo a la 
ciudad. 

¿Gobierno con Vox, con 
Ciudadanos o en solitario con 
acuerdos puntuales?

Los madrileños han apostado claramente 
por dar mayorías estables al Partido 
Popular para que extienda la bandera de 
la libertad por todo Madrid. 
En Alcobendas, el Partido Popular ha 

conseguido su mejor resultado electoral 
de los últimos 12 años, siendo la formación 
que más crece a nivel local. 24.271 votos 
que son 5.500 votos más que en 2019 
y 3 concejales más. El Partido Popular 
tiene más votos y concejales que toda la 
izquierda junta. 
Con ese apoyo tan amplio sacaré adelante 
mi proyecto de gobierno y como siempre, 
escucharé, dialogaré y llegaré a acuerdos 
concretos con todos los tengan algo 
que aportar. Eso sí, desde el respeto a la 
libertad, la nación española y el apoyo a 
las familias.

Primeros pasos tras la toma de 
posesión...

En 2007, cuando el Partido Popular llegó 
por primera vez al poder tras dos décadas 
de gobiernos socialistas se encontró 
con 68 millones de euros de deuda. 
Como prometí en campaña electoral, lo 
primero que haré el 17 de junio será una 
auditoría interna de las cuentas públicas 
del Ayuntamiento con transparencia para 
que las iniciativas futuras que adopte sean 
realistas y asumibles económicamente, 
cumpliendo mi compromiso de mantener 
una presión fiscal baja.
En paralelo, trataré de acercar la 
administración al ciudadano para agilizar 
la burocracia y que sea más sencillo 
realizar los trámites o hablar directamente 
con los concejales de cada área.  
Y tercero, y no menos importante, mi 
intención en estos primeros meses es que 
Alcobendas se incorpore activamente a los 
dos grandes proyectos que transformarán 
el norte de Madrid en la próxima década: la 
ampliación de la zona financiera de Madrid 
Nuevo Norte hasta nuestra ciudad y la 
construcción de miles de nuevas viviendas 
en la zona de Los Carriles-Valgrande. 

Sabe que pasará a la historia de 
Alcobendas como la primera 
alcaldesa de la ciudad, ¿no?

Es un orgullo y un privilegio ser alcaldesa 
de la ciudad en la que te has criado, en la 
que vives y en la que formas tu familia. Me 
gustaría lanzar un mensaje importante 

a la sociedad: en el Partido Popular no 
juzgamos con falsos paternalismos a las 
mujeres. Las que llegan a la presidencia 
de la Comunidad de Madrid, como Isabel 
Díaz Ayuso, o a las alcaldías lo hacemos 
por nuestra valentía y nuestra valía. Sin 
cuotas ni sectarismos de las izquierdas. 
En Alcobendas, los cuatro partidos de 
izquierdas presentaban a un hombre 
de candidato y aún así durante toda la 
campaña han pretendido dar lecciones 
morales de feminismo y tratarme con 
condescendencia. ¡Cuánta hipocresía! 
Por lo tanto, estoy muy orgullosa de ser 
alcaldesa y de que las mujeres lleguemos 
a órganos de dirección. Pero desde hoy, 
quiero que me juzguen por mi acierto en la 
gestión pública, por mi valentía en tomar 
decisiones y el apoyo a las empresas, no 
por mi género. 

Un mensaje para el vecino de 
Alcobendas tras su victoria, tras la 
victoria del Partido Popular

Soy consciente de que seré alcaldesa el 
próximo 17 de junio gracias a la confianza 
de los 24.217 vecinos que han decidido 
confiar en mí, mi proyecto y mi equipo. Y 
obviamente, cumpliré mis compromisos 
electorales con todos ellos para que se 
sientan orgullosos de su voto. 

Seré una alcaldesa 
cercana

Pero quiero ser una alcaldesa cercana para 
todos mis vecinos, los que me votan y los 
que no. Los que piensan como nosotros y 
los que han opinado diferente. Escucharé 
sus demandas, propuestas de mejora o 
quejas. Las ciudades crecen cuando todos 
aportan su granito de arena.
Alcobendas es una ciudad llena de 
oportunidades y desde el primer lunes 
que sea alcaldesa trabajaré de la mano del 
alcalde Martínez Almeida, la presidenta 
Díaz Ayuso y el futuro gobierno de la 
nación para devolver el dinamismo a la 
ciudad y que seamos una referencia de 
nuevo en calidad de vida.

Los datos del triunfo del Partido Popular de Rocío García en Alcobendas

El Partido Popular ha sido la candidatura 
más votada en las Elecciones Municipales 

celebradas ayer en Alcobendas con 24.271 
votos, un 42,56% del total, y lograr 13 
concejales.
El PSOE es la segunda candidatura con 
más apoyos. Ha obtenido 16.713, un 
29,3%, y 9 concejales. Le sigue Vox, con 
6.354 sufragios, un 11,14%, y 3 concejales; 
Más Madrid-Verdes Equo Alcobendas, 
que suma 3.280 papeletas, un 5,75%, 
y 1 concejal; y Futuro Alcobendas-
Ciudadanos, con 2.889, un 5,06%, y 1 
concejal. La mayoría absoluta son 14 

concejales. Se han quedado fuera de 
la próxima Corporación municipal, 
Podemos-Izquierda Unida-Alianza Verde, 
con 1.904 votos (3,33%), Por Alcobendas, 
con 862 (1.51%), y Partido Humanista, con 
133 (0,23%). 

Casi un 70% de 
participación
La participación fue del 69,92%, con 59.714 
votos, dos puntos y medio más alta que en 

los comicios de 2019. La abstención fue 
del 30,07%. El número de votos en blanco 
fue de 620 y el de nulos, 539. 
El alcalde en funciones, Aitor Retolaza, 
que a última hora obtuvo representación 
en la corporación alcobendense, ha 
agradecido la gran participación y la labor 
de los miembros de las mesas electorales, 
de las fuerzas de seguridad y apoderados 
e interventores y ha destacado que la 
jornada transcurrió con normalidad y sin 
incidentes.

La participación fue del 69,92%, con 59.714 votos emitidos
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Se reunieron 60 participantes en el III 
Torneo de Ajedrez del municipio celebrado 
el sábado 13 de mayo en la Sala de Cristal 
de la Casa de la Cultura de Alalpardo. 
Había gente de todas las edades que se 
enfrentaban entre ellos, en algunos casos 
se conocían y en otros no en el exitoso y 
consolidado Torneo en su tercera edición 
con homenaje a Ruy López de Segura, 
ajedrecista español que escribió el tratado 

Libro de la invención liberal y arte del 
juego del ajedrez, uno de los primeros 
libros de ajedrez publicados en Europa. 
Con una organización perfecta, los 60 
participantes se sintieron muy cuidados y 
atendidos. También se entregaron muchos 
trofeos a los jugadores y se repartió un 
buen desayuno de chocolate con churros 
para coger fuerzas en una mañana donde 
reinó el ajedrez.

60 participantes se reunieron en el III Torneo de ajedrez
Con una perfecta organización se celebró en la Sala de Cristal de la Casa de la Cultura de Alalpardo

        VALDEOLMOS-ALALPARDO

El pasado 26 de mayo se celebró en 
el Colegio Árula de Alalpardo una 
Jornada de Sensibilización sobre la 
Discapacidad. Una Jornada en la que 
por la mañana se realizaron talleres y 
actividades deportivas adaptadas donde 
los participantes pudieron disfrutar 
notablemente. Y por la tarde, de 15 a 
17 horas, se celebraron en el Salón de 
actos, con gran asistencia de público 

interesado en el tema,  unas conferencias 
para las familias en las que participaron:
- Elena, logopeda Hospital la 
Paz, Unidad de implante coclear.
Bióloga implantada de mayor, especialista 
en tumores auditivos.
- Cristina, madre de alumna con implante 
coclear.
- Sara, madre de alumno con discapacidad 
motora.

- Marta, madre alumno discapacidad 
cognitiva.
- Mª Carmen Profesora con discapacidad 
auditiva de Grado Integración Social.
- Ana, orientadora infantil, para hablar de 
sistema de comunicación bimodal. 
La Jornada fue organizada por el 
Departamento de Orientación y el 
Departamento de Educación Física en el 
Salón de actos del Colegio Árula.

Jornada de sensibilización sobre la discapacidad 

El Club de Ocio´09 va a llevar a cabo dos 
actividades durante el mes de junio, para 
jóvenes de entre 13 y 18 años: 
- 7 de junio de 18 h a 20 h, LA FIESTA DEL 
VERANO, donde cobra protagonismo el 
agua, a través de actividades donde no 
habrá más remedio que mojarse, por 
lo  que la  ropa a llevar tendrá que ser la 
adecuada, toalla y algún útil/juego de 
agua.

- Viernes 16 y sábado 17 de 20 h a 11 h, 
ACAMPADA EN EL PARQUE NUESTRA 
SEÑORA DEL ROSARIO, una gran 
acampada para poner en práctica tus 
dotes aventureras. Para ambas actividades 
se dispondrán de 20 plazas, y están 
organizada por la Concejalía de Juventud.
Por otra parte, dentro del Proyecto de 
Dinamización Ambiental del mes de junio,  
el miércoles 14 de 18 h a 20 h, se creará 

una gymkana donde será imprescindible 
mojarse para poder llegar a la prueba final, 
por lo que también deberás llevar ropa 
adecuada y que se pueda mojar, así como 
una toalla.
Esta gymkana está enfocada para niños/
as de 6 a 12 años y se realizará en el Aula 
de la Casa de la Cultura de Alalpardo, 
organizado por la Concejalía de Medio 
Ambiente.

Club de Ocio’09 y Proyecto de Dinamización Ambiental
El mes de junio llega con actividades “pasadas por agua”

Se celebró en el Salón de actos del Colegio Árula de Alalpardo el pasado 26 de mayo

El Partido Popular de Valdeolmos - 
Alalpardo, con Miguel Ángel Medranda a  
la cabeza ha conseguido la octava mayoría 
absoluta consecutiva. 
La participación estuvo rozando el 73 %, 

con 2.265 votantes que fueron los que se 
acercaron a las urnas.
El Partido Popular obtuvo 1.330 votos que 
le otorgaron 7 concejales, dos por encima 
de la mayoría absoluta; Más Madrid con 
314 votos obtiene 1concejal; IVAM con 
217 votos, 1 concejal; Partido Socialista 
Obrero Español con 168 votos, 1 concejal 
y VOX con 181 votos, 1 concejal.  Nuestra 
famosa ley electoral hace que tengan 
lugar circunstancias curiosas como la que 
ha sucedido con Miguel Ángel Medranda, 
del Partido Popular, en el municipio 
de Valdeolmos - Alalpardo. Se da la 
circunstancia de que la candidatura de los 
Populares la obtenido 122 votos más que 

en los comicios, los de 2019 y pese a ello 
ha bajado un concejal de los 8 que obtuvo 
en aquellas fechas. Dicen que se trata de 
los famosos "restos".
Además, la candidatura del Partido Popular 
de Valdeolmos - Alalpardo se ha quedado 
a 2 votos de obtener el octavo concejal. 
Aún así, el próximo 17 de junio, fecha en 
la que tendrá lugar la composición de 
las corporaciones locales, Miguel Ángel 
Medranda será investido alcalde con el 
apoyo de sus concejales, los de Partido 
Popular.
El candidato del Partido Popular, Miguel 
Ángel Medranda, en la jornada posterior 
a la victoria en las elecciones por mayoría 

absoluta hizo pública una reflexión en voz 
alta, a través de la cuenta de Instagram 
del Partido Popular de Valdeolmos-
Alalpardo..."quiero decir muy alto 
¡GRACIAS!". Y añadió, "Gracias a todos 
aquellos que con su voto han vuelto 
a conseguir que el Partido Popular 
de Valdeolmos-Alalpardo alcance la 
mayoría absoluta que nos permititrá el 
privilegio de seguir gobernando cuatro 
años más". Y concluyó diciendo, "sólo 
deciros una cosa a todos los vecinos, 
nos hayáis votado o no, vamos a trabajar 
por y para todos para cumplir las 142 
iniciativas que aparecen en nuestro 
programa electoral". 

Miguel Ángel Medranda alcanza la mayoría absoluta 
El Partido Popular de Valdeolmos-Alalpardo ha conseguido su octava mayoría absoluta consecutiva
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   Brujuleando

NUEVO PARQUE 
EN ALALPARDO

Ya se ha terminado el nuevo 
parque en el municipio 
de Alalpardo. Está situado 
exactamente frente a la Plaza de 
Toros?. Para poder entretenerte 
y realizar algún tipo de 
entrenamiento físico, en este 
nuevo parque se han instalado 
aparatos y puntos activos de 
ejercicio saludable. Tendrá que 
cruzar el puente de madera 
para llegar al nuevo parque. El 
Parque es parte del Programa 
de Inversiones Regional 2016-
2019, con una inversión de  
83.675,61 euros.

 

CORREDORES 
SOLIDARIOS

El domingo 30 de abril 
Corredores Solidarios corrieron 
por un mundo sin ELA, llegando 
al municipio de Alalpardo. La 
44 etapa salió de Ribatejada, 
pasando por Valdeavero, 
Serracines y Fresno del Torote 
para terminar en Valdeolmos-
Alalpardo. El Alcalde MIGUEL 
Ángel Medranda estuvo con 
ellos en los alrededores del 
Campo de Fútbol de Alalpardo 
durante el Torneo de Fútbol 
Cadete Vicente del Bosque. Se 
pueden hacer donativos para 
esta enfermedad poniendo 
en concepto ‘Reto Corredores 
Solidarios’. Número de cuenta: 
ES52 2100 2530 1513 0073 0870

Del 18 al 27 de mayo, se han celebrado 
las Fiestas en honor a la Patrona de 
Valdeolmos, la Virgen del Amor Hermoso. 
En los Actos celebrados por la Hermandad 
de la Virgen, con la colaboración del 
Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo 
y la comisión de Fiestas de Valdeolmos, 
destacan las misas, las novenas y las 
ofrendas florales, así como la procesión 

con la Imagen de la Patrona por las calles 
de Valdeolmos, acompañada por la banda 
de Cornetas y Tambores Virgen de los 
Dolores – Algete. También durante esos 
días se celebraron los clásicos torneos de 
mus y brisca en el antiguo Centro Cultural 
y las veladas musicales amenizadas por 
el Dj "Juampi" en la carpa que habilitó el 
ayuntamiento.

Celebradas las Fiestas en honor a la Patrona 
de Valdeolmos, la Virgen del Amor Hermoso

Gran corrida de toros en Alalpardo – FINAL 
A TRES COPA CHENEL, el 10 de junio

La final a tres será el 10 de junio en la 
Plaza de Toros de Alalpardo, con toros 
de Ana Romero y Victoriano del Río. No 
te pierdas a los toreros que llegan a la 
final: el contundente Juan del Álamo, 
que abrirá la final a tres, Borja Jiménez, 
el primer finalista de la Copa Chenel y el 
mexicano Isaac Fonseca.

Precios
El precio de las entradas serán los 
siguientes:
- Entrada general: 20 euros.
- Mayores de 65 años: 15 euros.

- Menores de 26 años: 15 euros.
- Grupos de 10 personas o más: 15 euros.
- Club de amigos de la FTL: 10 euros.
- Menores de 14 años: gratis.
La reserva de entradas se podrán hacer a 
través del teléfono 645691398 de lunes a 
viernes, de 9 a 14 horas y de 17 a 20 horas.
Hay que recordar que, Antonio Chenel 
Albadalejo, era conocido profesional y 
popularmente como Antoñete, matador 
de toros español nacido en Madrid, muy 
cerca de Las Ventas, el 24 de junio de 1932 
y falleció el 22 de octubre de 2011, en el 
Hospital Puerta de Hierro de Madrid.

La Oficina Móvil de la CAM de Atención al 
Ciudadano te atiende el 8 y 22 de junio

Agentes 012 atenderán de forma 
presencial para solicitud de información, 
documentación y realización de trámites 
con la Administración madrileña. La 
Oficina móvil estará situada en los 
aparcamientos, frente al número 15 de la 
calle Carlos Martín Álvarez en Alalpardo. 

Los días para asistir a los vecinos durante 
el mes de junio serán el 8 y 22 de junio a 
las 15:00 horas.
Las Oficinas Móviles de la CAM dan 
cobertura a los municipios de la 
Comunidad de Madrid de menos de 
20.000 habitantes.
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Fuencarral-El Pardo celebró en mayo la 
Semana de Mayores 2023, repleta de 
actividades lúdico-formativas dirigidas a 
fomentar el envejecimiento activo entre 
la población sénior. Los siete centros 
municipales de mayores (Alfonso XII, 
Islas Jarvi, Peñagrande, Justo Sierra, La 
Vaguada, Ginzo de Limia y Los Arcos) y 
el Espacio de Mayores Las Tablas fueron 
escenario de talleres de manualidades, 
torneos de ajedrez, recitales de poesía y 
castañuelas, conferencias, concursos de 
bailes, caminatas… hasta medio centenar 
de actividades destacando el papel activo 
y participativo de los mayores. La junta 
municipal ha querido reconocer la labor 
que realizan los cientos de voluntarios que 
cada día acuden a estos equipamientos 
para compartir sus conocimientos y 
habilidades de manera desinteresada.

FUENCARRAL-EL 
PARDO CELEBRÓ SU 

SEMANA DE MAYORES
Tras su mayoría absoluta, Martínez-Almeida 
seguirá invirtiendo en los desarrollos del norte 

José Luis Martínez-Almeida ha 
conseguido la mayoría absoluta, 
y reafirma su compromiso con los 
desarrollos del norte de la ciudad. 
Tras su visita a Las Tablas, asegura 
que seguirá invirtiendo en ellos 
para mejorar su calidad de vida.

En este sentido, en el próximo mandato 
se van a poner en marcha nuevos 
centros culturales con biblioteca 
en Las Tablas, Montecarmelo y 

Valdebebas. También se construirán 
centros deportivos municipales en Las 
Tablas, Montecarmelo, Valdebebas y 
Sanchinarro. Asimismo, en este último 
barrio se levantará además un pabellón 
deportivo y en Montecarmelo se 
construirá un campo de fútbol. El Partido 
Popular también se compromete a crear 
un Centro de Emprendimiento en Las 
Tablas, que facilitará las ideas de negocio 
de cualquier vecino.

Una mejor movilidad
Desde el punto de vista de la movilidad, 
en las próximas semanas se pondrá en 
marcha Bus Rapid, el nuevo autobús de la 
EMT que unirá Valdebebas y Sanchinarro 
con el hospital Ramón y Cajal a través de 
una plataforma segregada de circulación. 
Se trata de un autobús eléctrico, con 
capacidad para un centenar de viajeros 
y prioridad semafórica.

Espacios verdes y sostenibles

Además de por unos barrios mejor 
dotados, conservados y conectados, 
Almeida seguirá trabajando por unos 
barrios más verdes y sostenibles. En este 
sentido, dentro de su compromiso de 
rehabilitar parques singulares, históricos 
y forestales de la ciudad, se mejorará el 
Parque Forestal de Valdebebas Felipe VI, 
que unido al recién inaugurado Parque 
Princesa Leonor constituye el gran 
pulmón verde del norte de la capital.

Barrios más seguros
El compromiso del actual regidor es 
incrementar la seguridad en esta zona, 
y para ello, en las nuevas promociones 
de policías que se incorporen al Cuerpo, 
la mayor parte de los efectivos se van a 
destinar a los distritos que cuentan con 
nuevos desarrollos.

      B A R A JA S

Un verano más, la Junta Municipal de 
Barajas organiza cursos de golf, tenis 
y pádel en la instalación deportiva del 
Olivar de la Hinojosa, en la avenida de 
Dublín s/n del Campo de las Naciones. En 
total se convocan 30 plazas distribuidas 
en dos turnos, con 15 plazas cada uno, 
del 26 de junio al 7 de julio y del 10 al 
21 de julio, en horario de 9:30 a 14:00 h. 
Las solicitudes se cerraron el  2 de junio 
y las listas de personas admitidas se 
publicarán en la Junta Municipal Barajas 
a partir de las 17:00 h del día 12 de junio.

GOLF, TENIS Y 
PÁDEL GRATUITOS 

EN EL OLIVAR DE LA 
HINOJOSA

La concejala de Barajas, Sofía Miranda, 
entregó los trofeos del I Cross Escolar, en 
el que han participado 1.622 escolares de 
primaria de cinco centros educativos del 
distrito: Alameda de Osuna, Calderón de 
la Barca, Ciudad de Guadalajara, Ciudad 
de Zaragoza y San Pedro Apóstol. La 
carrera tuvo tres categorías, femenina y 

masculina. La categoría de prebenjamín, 
con 726 participantes de 1º y 2º de 
primaria y una distancia de 300 metros. 
La de benjamín, con 473 escolares de 3º 
y 4º de primaria y una distancia de 500 
metros y la categoría de alevín, con 423 
participantes de 5º y 6º de Primaria y una 
distancia de 700 metros.

En la primera edición del Cross Escolar de Barajas 
participaron más de 1.600 escolares de primaria 

     FUENCARRAL - EL PARDO

La Junta Municipal de Barajas ha rendido 
homenaje a entidades y deportistas en 
los Premios del Deporte en el centro 
deportivo municipal, en la que ha 
hecho entrega de los trofeos en las 
competiciones municipales. La concejala 
del distrito en funciones, Sofía Miranda, ha 
destacado “la importante labor” que llevan 
a cabo escuelas deportivas municipales, 

equipos y clubes, así como “la entrega de 
los deportistas en cada entrenamiento 
y prueba o partidos jugados”. Tras las 
exhibiciones de BMX y gimnasia rítmica, 
Miranda ha entregado los trofeos a los 
campeones y subcampeones de los 43º 
Juegos Deportivos Municipales y de la 
Copa Primavera celebrados durante esta 
temporada.

La Junta Municipal de Barajas rinde homenaje a 
entidades y deportistas en los Premios del Deporte 

Miranda hizo entrega de trofeos y medallas a los prebenjamínes, benjamínes y alevínes

Para mejorar la calidad de vida de los vecinos de estos desarrollos

• Se dotará de nuevos centros culturales con biblioteca a Las Tablas, Montecarmelo y Valdebebas y de 
   nuevas dotaciones deportivas a Las Tablas, Montecarmelo, Valdebebas y Sanchinarro
• El PP contempla un nuevo Centro de Emprendimiento en las Tablas
• Almeida unirá Valdebebas y Sanchinarro con el hospital Ramón y Cajal mediante Bus Rapid, el autobús 
   eléctrico que circulará a través de una plataforma segregada y con prioridad semafórica
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Del 8 al 12 de mayo, el distrito de Hortaleza 
acogió la XXXVIII Semana de Mayores 
con una veintena de actividades lúdicas, 
culturales y deportivas para fomentar 
un envejecimiento saludable. Porque 
la edad nunca puede convertirse en un 
obstáculo, salvo para seguir cultivando el 
bienestar físico, mental y social para que 
deriven en una vida plena y satisfactoria.
Empezó con un festival de los talleres 
que se imparten en los propios centros 
de mayores en el Centro Cultural Carril 
del Conde. Destacaron los talleres 
sobre Realidad Aumentada en el 
Smartphone dada la importancia que 
tiene la tecnología como herramienta 
de comunicación. Agentes de la Policía 
Nacional de Hortaleza impartieron el 
taller Seguridad Mayor para aprender 
a utilizar su teléfono móvil de manera 
segura.

NUNCA ES TARDE 
PARA SEGUIR 

APRENDIENDO

Las Fiestas de la Primavera destacaron por 
un cartel musical integrado por Huecco, 
los grupos 30s 40s 50s, The Grooves y La 
Ganga Calé, entre otros. Del 26 de mayo 
al 4 de junio, los vecinos del distrito 
han disfrutado de ocho días repletos de 
actividades en torno al parque Pinar del 
Rey, con propuestas infantiles, talleres 

temáticos, actividades organizadas por 
asociaciones y entidades del distrito y 
actuaciones musicales en el auditorio 
Pilar García Peña. Como fin de fiesta, los 
fuegos artificiales en la madrugada del 4 
de junio.  
El viernes 26 de mayo, el público vibró con 
el directo de la orquesta Los Cassettes y 
viajó por las canciones que han marcado 
una época. El sábado 27, fue el turno de 
los seis grupos finalistas en el Certamen 
Roberto Mira (Dear Leo, Sweet Q, Proyecto 
Ballena, Melussa, Bob Blues Band y El 
Monito Presumido), para finalizar con la 
música de la banda de rock femenina The 
Grooves y la actuación estelar de Huecco, 
que celebró sus quince años sobre los 
escenarios presentando su nuevo trabajo 

CrazyVXersario. La banda de Hortaleza 
13 Bats cerró el cartel musical del primer 
fin de semana de fiestas. El día 1 de 
junio, jornada dedicada a los mayores, 
el auditorio acogió las actuaciones del 
humorista Toni Melero y la banda Swing 
Purple que destaca por su originalidad. 
El último fin de semana estuvo marcado 
por el tributo a Rosendo de Para mal o 
para bien y la actuación estelar del grupo 
30s 40s 50s, integrado por los conocidos 
artistas David Otero, Bely Basarte y Tato 
Latorre. Como final, el domingo 4 de junio 
hubo varios talleres y juegos dedicados al 
medioambiente, y las actuaciones de la 
Big Band Gredos San Diego y Astrid Jones 
& The Blue Flaps que presentó su propia 
fusión de soul, reggae, jazz y funk.

Huecco y 30s 40s 50s, actuaciones estelares de 
las Fiestas de la Primavera de Hortaleza

- 2 de junio 19:30 h:   EXPOSICIÓN:  
“UNA MIRADA ATRÁS Y UN PASO HACIA 
ADELANTE”/Hasta el 10 de junio.
- Del 7 al 30 de junio: EXPOSICIÓN: 
TRABAJO DE LOS ALUMNOS/AS DE LOS 
CURSOS DE BELLAS ARTES DEL CENTRO 
CULTURAL SANCHINARRO.
- 15 de junio 18:30 h: CONCIERTO FIN 

DE CURSO: Combos Cursos Musicales/
Entrada libre/Apertura de puertas a las 
18:15 horas/Sala de usos múltiples.
-20 y 21 de junio 18h: CURSOS Y 
TALLERES: MUESTRA DE FIN CURSO/ 
Ballet español infantil, contemporánea, 
funky, danza oriental, bollywood y gim 
jazz/ Infantil  18:00 h – Adultos 19:00 h.

- 22 de junio, 18:30 h: CURSOS 
MUSICALES: FESTIVAL FIN DE CURSO/
Música en directo. Alumnos y profesores 
de cursos musicales/Entrada libre.
- 23 de junio 17:30 h:     TEATRO: 
MUESTRA DE FIN DE CURSO. Alumnos/
as de los cursos de Teatro del C.C. 
Sanchinarro/Entrada libre/Aforo limitado.

 PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN JUNIO
En la primera edición del Cross Escolar de Barajas 
participaron más de 1.600 escolares de primaria 

Miranda hizo entrega de trofeos y medallas a los prebenjamínes, benjamínes y alevínes

      HORTALEZA

      C O M U N I DA D

La Comunidad de Madrid ha abierto 
el plazo de solicitud de ayudas para la 
ampliación de estudios en el extranjero 
durante el curso 2022/23, para los 
alumnos que cursen enseñanzas de 
idiomas, música, danza, arte dramático, 
diseño, conservación y restauración de 
bienes culturales, artes plásticas y diseño. 
Las cuantías máximas de estas ayudas 
oscilan hasta 5.000 euros en el caso de 
Europa o de 7.000 en el resto del mundo. 
El presupuesto destinado es cercano a 
170.000 euros, para gastos de inscripción 
o matrícula, desplazamiento, alojamiento, 
manutención, transporte local, seguro 
de accidentes y material necesario. Para 
tramitar estas ayudas se puede hacer 
en la web: https://edicion.sede.
comunidad.madrid/ayudas-becas-
subvenciones/ayudas-ampliacion-
estudios-extranjero-5.

ABIERTO EL PLAZO 
PARA LA AMPLIACIÓN 

DE ESTUDIOS EN EL 
EXTRANJERO 

El Consejo de Gobierno ha autorizado 
la licitación del nuevo contrato de 
gestión del Centro de Día nº 1 para 
mujeres víctimas de violencia o en 
riesgo de exclusión social. La inversión 
es de 1.190.549 euros para un plazo de 
ejecución de dos años. El objetivo de este 

recurso, es el desarrollo personal, social y 
formativo de las mujeres. Tiene capacidad 
para atender a unas 600 personas al año. 
La atención corre a cargo de un equipo 
de 13 personas entre las que figuran 
educadores, psicólogos, abogados y 
trabajadores sociales.

Más ayudas para mujeres víctimas de violencia

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid vence las elecciones en todos 
los distritos de la capital y en todos 
los municipios de la Comunidad de 
Madrid, excepto en Patones, El Atazar, 
Valdaracete y Fuentidueña del Tajo.
En las elecciones autonómicas, el PP de 
Ayuso ha sido la fuerza más votada en 
todos los distritos de Madrid capital. El 
PP consiguió 71 escaños, seis más que 
en las elecciones de 2021, al cosechar 
el 47,34% de los votos emitidos este 

domingo. Por detrás le sigue Más 
Madrid y sus 27 diputados, los mismos 
que consiguió PSOE. Vox perdió tres 
diputados respecto a 2021 y se quedó 
con 10.
Este domingo se confirmaron los 
rumores y tendencias que vaticinaban 
un nuevo cambio de ciclo en la política 
española. El Partido Popular se impuso 
al PSOE con más de 750.000 votos de 
diferencia y con el 31% del voto total de 
las elecciones municipales celebradas.

Díaz Ayuso barre en la Comunidad de Madrid
Sólo 4 de los 179 municipios de la Comunidad le dieron la espalda
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Lully, francés de origen italiano

De humilde familia, Jean-Baptiste Lully 
nació en Florencia el 29 de noviembre de 
1632. Comenzó sus estudios y primeras 
lecciones de música con un fraile francis-
cano, pero con sólo once años se trasladó a 
París entrando al servicio de Mademoiselle 
de Montpensier -Ana Mª Luisa de Orleans-. 
En diversas ocasiones algunos lectores 
me han comentado que no recuerdan o 
des-conocen al compositor al que rindo 

homenaje en estas páginas. Enseguida les 
sugiero «por favor escucha esta obra que 
he recomendado». Inmediatamente me 
dicen «¡ah!, no sabía que era de este autor, 
claro que la conozco pero no la identifi-
caba con el músico». 
En el caso de Lully, estimado seguidor, 
le invito a recordar su ‘Marcha para la 
ceremonia de los turcos’, de la comedia-
ballet ‘El burgués gentilhombre’, texto 
del dramaturgo Molière. Precisamente el 
ritmo de marcha lo utiliza con frecuencia 
en sus obras; ejemplos: ‘Marcha de los 
luchadores’, de ‘Armide’; ‘Por el combate 
de la barrera’ y ‘Aire de los luchadores’, de 
‘Amadis’; ‘Marcha’, de ‘Teseo’…

Formación y vinculación 

con la corte

Lully, que tocaba el violín y la guitarra 
desde niño, completó su formación 
musical con Michel Lambert, compositor e 
intérprete de tiorba -laúd-. 
Años después se casó con Madelaine 
Lambert, hija de éste. Lully y Lambert 
tuvieron vinculación con la corte del rey 

Luis XIV de Francia -el Rey Sol-; ambos eran 
excelentes bailarines e incluso Lully llegó a 
bailar con el rey el Ballet de la nuit. Dirigió 
al conjunto de violines que actuaba junto 
al ballet y al nombrarle compositor de 
Cámara en 1661, se nacionalizó francés; 
él ya había adoptado el nombre de Jean-
Baptiste en vez de Giovanni Battista que 
era el de su origen italiano. 
Su prestigio creció como compositor en 
esta etapa del Barroco Mediano y además 
su experiencia con la danza le facilitó su 
trabajo de coreógrafo. Otro hito fue su 
importante y extensa colaboración con 
Moliere en representaciones de comedia, 
como la citada. En 1672, Luis XIV le otorgó 
el honor de crear la Real Academia y 
dirigir toda la música escénica e impulsar 
una ópera diferente creando la “tragédie 
lyrique”. Destacan sus obras ‘Acis y Galatea', 
‘Perseo’, ‘Amadís’ y ‘Armide’, la ‘Suite 
Alceste’, de la ópera del mismo título, ‘Le 
Grand Divertissement Royal de Versailles’. 
En 1681 el rey le concedió rango de noble 
nombrándole secretario real.

Cambio en los modos musicales
Lully prefirió alejarse de las formas de 

la ópera italiana y sus habituales tres 
actos, de representación teatral y musical 
cantada, con sus partes destacadas 
para los solistas -el bel canto- y, en una 
primera etapa, orientó su producción 
hacia la composición de comedias-ballet 
como dramas musicales y coreográficos y, 
posteriormente, a la mencionada tragédie. 
En ésta, con una orientación de textos de 
mitología, poemas épicos, dioses, héroes… 
y una estructuración del espectáculo, 
generalmente de cinco actos, cuidando 
el equilibrio entre el verso cantado, el 
decorado, la danza, la luminotecnia, la 
indumentaria… 
Fomentó que todos los intérpretes 
principales de la representación supieran 
danzar además de cantar.
Falleció en París el 22 de marzo de 1687, 
como consecuencia de una gangrena 
motivada por una herida en un pie, al 
clavarse la barra de hierro con la que 
marcaba el compás golpeando contra el 
suelo.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este número nos detendremos 
en la vida de Luis Cernuda, célebre 
poeta sevillano al que se considera 
miembro de la generación del 27. Su 
infancia no fue fácil, porque su pa-
dre, Bernardo Cernuda, era un mili-
tar de ideología muy conservadora 
y él, en cambio, homosexual y de 
izquierdas. 
De hecho, llegó a luchar del lado de 
la II República en la guerra civil, for-
mando parte del Batallón Alpino; él 
mismo cuenta que, durante las mi-
siones, siempre llevaba en la mo-
chila un libro de poesía de Giacomo 
Leopardi, por si tenía tiempo para 
leer por la noche. 
Debido a su ideología, acabó abo-
cado al exilio durante la guerra civil, 
pero no lo hizo voluntariamente: en 

febrero de 1938, un amigo británi-
co suyo, Stanley Richardson, se dio 
cuenta de que Cernuda tenía que 
salir de España antes de que lo fusi-
laran, como a Federico García Lorca, 
«por rojo y maricón». Así pues, invitó 
a Cernuda a Londres para que diera 
unas conferencias; Cernuda aceptó y 
se marchó de España pensando que 
volvería unas semanas después, sin 
saber que jamás regresaría a su pa-
tria y que moriría en el exilio. 
Lo cierto es que la obra de Cernuda 
no siempre tuvo una buena acogida 
mientras él estaba en vida. Una de 
sus primeras obras, Perfil del aire, re-
cibió muy malas críticas por parte de 
otros poetas del 27, pero él se enor-
gulleció de todo aquello que le criti-
caban, porque decía que precisa-

mente eso era lo que le definía. Más 
lamentable fue el recibimiento de 
Ocnos, un libro de poemas en prosa 
que Cernuda publicó desde el exilio, 
y del cual se vendieron muy pocos 
ejemplares en España. Pues bien, 
cuando se enteró de esto, el famoso 
Dámaso Alonso escribió en una de 
sus cartas personales que Cernuda 
no había tenido mucho éxito porque 
no había suficientes maricones en 
España (hay constancia de ello en el 
epistolario de Dámaso).
En una entrevista concedida por la 
nieta de Concha Méndez y Manuel 
Altolaguirre, en cuya casa se alojó 
Cernuda durante su exilio en Méxi-
co, se nos relata una anécdota muy 
cómica del poeta. Al parecer, en este 
domicilio - que se ubicaba en el fa-

moso barrio 
de Coyoacán, 
en México 
DF - había un 
patio central 
donde siem-
pre estaba el 
perro de la 
familia. Pues 
resulta que, 
todas y cada 
una de las veces que Cernuda pasa-
ba por el patio y veía al perro, hacía 
la misma broma: observaba al ani-
mal y comentaba en voz alta «vaya, 
vaya; un can en Coyoacán», tras lo 
cual se reía sonoramente. Como 
poeta, era un genio; como humo-
rista, tal vez no tanto.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

    LUIS CERNUDA
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